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平成 30 年第 6 回上小阿仁村議会定例会会議録（第１号） 

 

○招集（開会） 年月日   平成 30 年 12 月 11 日 

 

○招  集  場  所   上小阿仁村議会議場 

 

○会議 年 月日 （ 時間 ）   平成 30 年 12 月 11 日（10 時 00 分） 

 

○出 席 議 員 

  １番  伊 藤 秀 明 君    ２番  伊 藤 敏 夫 君 

  ３番  北 林 義 髙 君    ４番  佐 藤 真 二 君 

  ５番  齊 藤 鉄 子 君    ６番  大城戸 ツヤ子 君 

  ７番  武 石 辰 久 君    ８番  小 林   信 君 

 

○欠 席 議 員   な し 

 

○地方自治法第 121 条の規定により説明のため、会議に出席した者の職氏名 

  村          長   小 林 悦 次 

  総 務 課 長   小 林 博 隆 

  住 民 福 祉 課 長   加 藤 浩 二 

  主 幹 兼 産 業 課 長   小 林 雄 幸 

  建 設 課 長   大 沢   寿 

  代 表 監 査 委 員   鈴 木 孝 明 

  教 育 長   高 橋   充 

  教 育 委 員 会 事 務 局 長   齊 藤 幹 雄 

 

○本会議に職務のため出席した者の職氏名 

  議会事務局長   田 村 秀 幸 

  議 会 書 記   上 杉 文 子 

 

○村長提出議案の題目   別紙のとおり 

 

○村長提出議案の題目   別紙のとおり 

 

○議員提出議案の題目   な し 
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○議 事 日 程 

 第 1 会議録署名議員の指名 

 第 2 会 期 の 決 定 

 第 3 行 政 報 告 

 第 4 一 般 質 問 

 第 5  議案第 1 号 平成 30 年度上小阿仁村一般会計補正予算について 

 第 6  議案第 2 号 平成 30 度上小阿仁村国民健康保険事業勘定特別会計 

           補正予算について 

 第 7  議案第 3号 平成 30年度上小阿仁村国民健康保険診療施設勘定特別 

           補正予算について 

 第 8  議案第 4号 平成 30年度上小阿仁村農業集落排水事業特別会計補正 

           予算について 

 第 9  議案第 5号 平成 30年度上小阿仁村下水道事業特別会計補正予算に 

           予算について 

 第 10  議案第 6号 平成 30年度上小阿仁村介護保険事業勘定特別会計補正 

           予算について 

 第 11  議案第７号 平成 30年度上小阿仁村後期高齢者医療特別会計補正予

算について 

 第 12  議案第 8 号 議会の議員の議員報酬等に関する条例の一部を改正す      

る条例について 

 第 13  議案第 9 号 特別職の職員で非常勤のものの給与及び旅費に関する

条例の一部を改正する条例について 

 第 14  議案第 10号 一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条 

           例について 

 第 15  議案第 11号 上小阿仁村長信田交流センターの指定管理者の指定に

ついて 

 第 16  議案第 12号 上小阿仁村若者センターの指定管理者の指定について 

 第 17  議案第 13号 上小阿仁村沖田面近隣公園の指定管理者の指定につい    

て 

 第 18  議案第 14号 上小阿仁村ふるさと公園及び上小阿仁村小沢田農村公

園の指定管理者の指定について 

 第 19  議案第 15号 上小阿仁村保健センター及び上小阿仁村高齢者生活福

祉センターの指定管理者の指定について 

 第 20  議案第 16 号 秋田県市町村総合事務組合規約の一部変更について 

 第 21  議案第 17 号 上阿仁村村税条例の一部を改正する条例について 

 第 22  陳   情 
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○本日の会議に付した事件 

  議事日程に同じ 

 

○会議録署名議員の氏名 

  会議録署名議員の指名。 

  3 番 北 林 義 髙 君   4 番 佐 藤 真 二 君 

 

 

  10 時 00 分 開会 

○議長（小林信） おはようございます。 

 ただいまの出席議員は、8 名であります。 

 定足数に達しておりますので、これより平成 30 年第 6 回上小阿仁村議会定例

会を開会いたします。 

 直ちに本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配布したとおりであります。 

 

 諸般の報告 

○議長（小林信） 日程に入る前に諸般の報告を行います。 

 この件につきましては、議員各位のお手元に文書を配布しておりますので、

これにて諸般の報告といたします。 

 

 日程第１ 会議録署名議員の指名 

○議長（小林信） 日程第１ 会議録署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第 119 条の規定により議長において、3 番 北

林義髙君、4 番 佐藤真二君を指名いたします。 

 

 日程第 2 会期の決定 

○議長（小林信） 日程第 2 会期決定の件を議題といたします。 

 お諮りいたします。本定例会の会期は、本日から 12 月 13 日までの 3 日間と

したいと思います。これにご異議ありませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（小林信） 異議なしと認めます。よって、会期は 3 日間と決定いたし

ました。 

 

 説明員の通告 

○議長（小林信） 説明員の通告がありますので、報告いたします。 
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 総務課長、小林博隆君。住民福祉課長、加藤浩二君。主幹兼産業課長、小林

雄幸君。建設課長、大沢寿君。代表監査委員、鈴木孝明君。教育長、高橋充君。

教育委員会事務局長、齊藤幹雄君。 

 

 日程第 3 行政報告 

○議長（小林信） 日程第 3 村長より、行政報告についての発言を求められ

ておりますので、これを許します。村長、小林悦次君。 

  （小林悦次村長 登壇） 

○村長（小林悦次） 平成 30 年第 6 回上小阿仁村議会定例会にあたりまして行

政報告をさせていただきます。 

 最初に総務課関係であります。 

１．平成 30 年度補正予算について 

 平成 30 年度一般会計補正予算は、小中学校エアコン工事費など総額 4,638

万円の追加補正で、補正後の総額は 24 億 3,214 万 3,000 円となります。 

 主な事業は、次のとおりであります。 

 秋田県町村電算システム共同事業組合負担金 115 万 9,000 円。バス路線維持

費 131 万 6,000 円。電柱添架施設移設費 113 万 4,000 円。国民健康保険事業勘

定特別会計繰出金マイナス 138 万 6,000 円。介護保険事業勘定特別会計繰出金

638 万 2,000 円。障害者施設支援費 764 万 5,000 円。ごみ処理委託料マイナス

264 万 1,000 円。国民健康保険診療施設勘定特別会計繰出金 111 万 7,000 円。

常備消防委託料 137 万 9,000 円。小中学校エアコン工事費（設計管理料含む）

2,369 万 6,000 円。 

 なお、特別会計補正予算につきましては、次表のとおりでありますので、後

ほどご覧いただきたいというふうに思います。 

 

2．台湾萬巒郷研修について 

 姉妹都市提携を結んでいる萬巒郷訪問を含む台湾への研修団を 10 月 10 日か

ら 14 日までの 5 日間にわたって実施いたしました。 

 今回の研修団は、青年の部 4 名、小学校教諭１名に村職員 2 名の 7 名での研

修となりました。 

 萬巒郷では、林郷長をはじめ、代表会、公所職員、郷民の皆さんから大歓迎

と親切な応対をしていただきました。 

 今年、中止となった小学生の交流事業について、今後、実施に向けて要望し

ましたところ、新郷長に伝えますとの回答をいただいております。 

 

3．秋田市地区かみこあに会について 
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 10 月 26 日、秋田市内において、平成 30 年度秋田市地区かみこあに会総会が

開催されました。 

 ご招待をいただき、村と村議会から 15 名、村商工会から 5 名が参加をしてお

ります。 

 最初に総会が開催され、会長の小林秀晴さんからの挨拶に続き、事業報告や

決算、事業計画、予算が承認されました。総会後には懇親会が行われ、この日

参加された 22 名の会員の方々と情報交換をし、村に対する貴重なご提言をいた

だきました。 

 

4．かみこあにプロジェクト 2018 について 

 ＫＡＭＩＫＯＡＮＩプロ・リスタ実行委員会主催による「かみこあにプロジ

ェクト 2018」は、9 月の行政報告以降では、9 月 6 日に「アートを巡る健康ウ

ォークキングを開催し、秋田県スポーツ振興課の笠井猛講師の指導のもと、参

加者 47 名が八木沢集落の野外作品を見学しながらウォーキングを楽しみまし

た。 

 道の駅で昼食をとった後、沖田面会場も見学をしました。また、17 日は棚田

舞台で 3 組のアーティストによる音楽フェスを開催しました。午前中の雨で、

午後 1 時の開会が心配されましたが、急激に天気が回復し無事に実施できまし

た。また、この日の八木沢会場入場者数は 645 人で、ここ数年では１番の観客

数となりました。 

 9 月 30 日のクロージングイベントは、台風により会場を野外の八木沢棚田舞

台から室内の沖田面会場に変更して行いました。音楽室で、青谷明日香さんの

音楽ステージとアーティストトークを行いました。 

 最後に実行委員会の田中会長の挨拶で閉幕しております。 

 今年は、51 日間の開催で 6,196 人の来場者がありました。ボランティアでご

参加いただいた方々、そして村民の皆様のご協力に感謝を申し上げます。 

 来年度においても継続して事業を実施するための対応をさせていただきたく、

村民の皆様のご協力をお願いいたします。 

 

5．平成 30 年度上小阿仁村功労者表彰について 

 上小阿仁村表彰規則に基づき、去る 11 月 16 日に表彰審査会を開催し、今年

度一般表彰の被表彰者について諮問したところ、次の方の答申をいただきまし

た。12 月 21 日に開催する平成 30 年度上小阿仁村表彰式典において表彰する予

定であります。 

 地方自治功労者 齊藤博臣氏（上仏社）、教育功労者 萩野末治氏（埼玉県）、 

地方自治功労者 大沢正一氏（下仏社）、地方自治功労者 伊藤富夫氏（堂川）
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であります。 

 

6．関東地区かみこあに会について 

 11 月 3 日、東京都台東区の浅草ビューホテルにおいて、隔年開催の第 21 回

関東地区かみこあに会総会が開催されました。 

 総会には、会員のほか、村議会議員、行政協力員研修の集落会長 10 名、総勢

130 人を超えた盛大なものとなりました。 

 また、道の駅かみこあにの伊藤駅長は、たくさんの商品を準備して、総会前

から特産品のＰＲを兼ねて会場での販売をいただきました。 

 総会後の懇親会では、食材全てを地元産で調理したきりたんぽが振舞われ、

きりんたぽコーナーは大盛況となりました。 

 今年は、村のキャラクター「こあぴょん」も初参加し、多くの方と記念撮影

に応じてまいりました。 

 

7．あきた北央農協上小阿仁支店存続について 

 支店存続については 9 月 20 日に議員全員協議会で協議した、村とあきた北央

農業協働組合との不動産売買等に関する合意書を平成 30年 10月 10日に取り交

わしております。 

 また、これに基づく土地及び建物売買契約書について、案がまとまりしたの

で、契約締結業務及び登記手続きを進めているところであります。 

 あきた北央農協管内の支所が廃止になっている中で、上小阿仁支所は、これ

までどおりの業務が行われております。 

 なお、書面にはありませんけれども、行政懇談会について、9 月 25 日から 10

月 23 日まで全集落で開催をさせていただまして、貴重な提言や要望等がありま

したので 12 月 21 日の行政協力委員会議の中で回答をさせていただきたいと考

えております。 

 

次に住民福祉課関係であります。 

1．消防・防災関係について 

 11 月 4 日から 11 月 10 日までの秋の火災予防運動が実施され、消防団員によ

る火災予防啓発チラシの配布や、消防車による巡回広報を実施しております。 

 11 月 11 日には長信田地区で、長信田集落・自主防災会の協力のもと防災訓

練を実施いたしました。今回の訓練には、長信田集落住民、消防団員など関係

者を含め約 100 人が参加し、林野火災を想定した避難誘導、初期消火、避難所

の開設など、実効性のある訓練を実施し、防災体制の強化と地域住民の防災意

識の高揚を図っております。 
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 また、１月 4 日には、消防出初式を予定しておりますので、小沢田集落内を

行進する消防車両や消防団員の勇姿に、ご声援をお願いいたします。 

 

2．戦没者追悼式について 

 上小阿仁村戦没者追悼式を 10 月 12 日開催いたしました。 

 戦後 73 年を経て恒久平和の誓いのもと、関係者並びに遺族会会員約 40 名が

参列し、上小阿仁村関係戦没者 205 名あまりの英霊の遺徳を偲び、黙祷し、献

花をさせていただいております。戦争に尊い命を捧げた戦没者のご冥福をお祈

り申し上げます。 

 

3．高齢者世帯等除排雪事業について 

 平成 23 年度から実施しているこの事業は、高齢者等の冬期間における生活の

安全と費用負担の軽減を目的に実施しており、除排雪に要した費用の 2 分の１

の額、上限 3 万円を助成するものであります。多くの方に利用していただける

よう、広報等での周知活動に努めてまいります。 

 

4．インフルエンザ予防接種の助成について 

 今年度も１回の予防接種につき、乳幼児から中学生までは 2,000 円、65 歳以

上の高齢者には 1,500 円を助成することとしております。 

 接種者の負担軽減を図り、接種率をアップさせることで、インフルエンザの

流行を予防できるものと期待をしております。 

 流行情報については、ＩＰ電話を活用しての周知や関係機関へ情報提供する

ことで、感染の拡大防止に努めてまいります。 

 

5．健康・福祉関係について 

 9 月 4 日には、赤ちゃんふれあい体験学習会を開催いたしました。 

 上小阿仁中学校 3 年生が、5 名の乳児と保護者とのふれあいを通じて、子育

ての喜びや大変さ、命の大切さについて学びました。 

 10 月 3 日には、沖田面公民館を会場に健康講座を開催し、81 名が参加をして

おります。劇団ちいさなお世話による認知症、特殊詐欺等の 5 部構成の講話と

寸劇を行っています。 

 10 月 30 日には、栄養改善の普及、冬季へ向けての声かけの機会とすること

を目的に、食生活改善推進委員や男性の料理教室参加者、民生児童委員のご協

力のもと、高齢者ふれあいお弁当配達を行いました。今年度は 127 世帯、165

人分を調理しております。 

 11 月 18 日、19 日には、村の健康寿命延伸の取り組みのため、健康ポイント



 －8－  

事業の先進地である埼玉県寄居町、深谷市を視察研修しました。 

 事業を実施する上で重要なことは、役場全ての課が健康づくりに対する共通

認識のもと、連携することであります。 

 健康ポイント事業の実施に向け、更に調査、準備を進めてまいります。 

 介護予防事業、日常生活支援総合事業の一環である集落サロン活動の充実に

向け、11 月 19 日に村内 2 集落の関係者及び村職員が視察研修のため小坂町を

訪問しております。 

 実際にサロン活動に参加したほか、サロンを運営する自治会担当者からお話

を伺い知識を深めております。 

 今後の集落のサロン活動に向け、参加者間で情報共有を図りました。これら

の事業が、村民の健康づくりに役立つことを期待をしております。 

 11 月 25 日には、住民の健康づくり事業として、過去の講演会等でのアンケ

ート調査から要望の多かった「笑いと健康」をテーマに、心と体の健康づくり

イベントを開催いたしました。 

 

6．環境衛生について 

 10 月 21 日に秋の全村一斉クリーンアップを実施したところ、2,590 ㎏のごみ

が回収されました。早朝からご協力いただいた皆様に感謝を申し上げます。こ

の活動で、村内の清掃と住民の環境美化に対する意識の高揚が図られたものと

考えております。 

 

 次に産業課関係であります。 

1．稲作状況について 

 本年の稲作は、農林水産省大臣官房統計部の公表による作況指数は、秋田県

平均が 96 の「やや不良」で、県北も同じ 96 となっております。 

 全国の 10 アール当たり予想収穫量は 529 ㎏となり、前年産から 5 ㎏の減少が

見込まれ、主食用の予想収穫量は 732 万 9 千ｔとなり、前年産と比べると 2 万

3 千ｔの増加が見込まれております。 

 村での作付面積は 306.2ha で、主食用米が 255.1ha、加工用米が 33.9ha、飼

料用米が 17.2ha となっておりますので、本年度の生産の目安 271.3ha から主食

用を差し引きますと 16.2ha の減産となっております。 

 なお、10 月 29 日現在のＪＡあきた北央への村の米出荷契約数量は１俵 60 ㎏

換算で 16,934 俵に対して、買入数量は 13,766 俵の 81.3％となっております。 

 平成 30 年度より転作配分が廃止されたことから、農家にとっては重大な転換

期を向えました。関係機関と協力し不安のない米づくりができるよう体制を整

え農家の支援に努めてまいります。 
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2．元気な中山間農業応援事業について 

 村では、地域特産物の本作化を図るため、水田の畑地化に必要な基盤整備に

取り組んでおります。その一環として、県営事業により堂川字下タ川原地区（受

益面積 3.5ha）で暗渠排水、用排水路の工事が完成をしております。 

 来年度から枝豆を中心とした畑作経営に取り組むものであります。 

 

3．第 40 回上小阿仁村産業祭について 

 10 月 20 日、21 日の両日、健康増進トレーニングセンターを会場に産業祭を

開催いたしました。 

 農産物やアイデア加工品など 248 点の出品があり、昨年度と比較すると 18

点増の出品となりました。農作物の出品は天候不順等により出品数の減少が予

想されましたが、昨年度よりも 20 点多く、どれも見事な出来栄えでありました。 

 出品された方々の日頃のご努力に敬意を評するとともに、開催にご協力いた

だいた関係者の皆様に感謝申し上げます。 

 

4．大館・北秋田ご当地グルメ秋まつりについて 

 9 月 29 日（土）～30 日（日）に、道の駅を会場に第 8 回大館・北秋ご当地グ

ルメ秋まつり IN KAMIKOANI「北秋田の食の魅力が集結」が開催されました。 

 秋田県北秋田地域振興局、村、村商工会、あきた北央農協、村観光協会、か

みこあに観光物産株式会社で組織する上小阿仁村食農観丸ごと推進協議会が主

催となり、大館、北秋田地域で取り組んでいる食を一堂に会したイベントを開

催いたしました。 

 大館北秋の事業者 9 業者、村内 3 業者、県内のゲスト事業者 4 業者の計 16

業者が出店し、2 日間とも天候に恵まれ、初日は 3,000 人、翌日は約 2,000 人、

合わせて 5,000 人の来場者でありました。 

 台風の影響もあり、2 日目の来場者は減少しましたが、イベントは地域に定

着してきていると考えております。 

 目標売上金額 330 万円に対して約 200 万円の売上実績でありました。 

 次年度以降の取り組みについては、上小阿仁村食農観丸ごと推進協議会で検

討をしてまいります。 

 

5．有害鳥獣捕獲について 

 本年度の有害鳥獣捕獲は、ツキノワグマ 19 頭で、前年比 13 頭の減でした。

村内では農作物への食害や家畜への被害など出没が多発し、人身事故等も懸念

されましたが、猟友会のご活躍により人身事故の発生を未然に防止することが

できました。 
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 日々猟友会の皆様には多大なるご苦労をおかけし、有害駆除にご尽力されま

したことに感謝を申し上げます。 

 イノシシやニホンジカについては、県北地域でも生息が確認され、畑作物へ

の被害も多発しております。 

 本村においても有害鳥獣被害防止計画を見直し、対応できる体制整備に努め

てまいります。 

 

6．造林造材事業の発注状況について 

 平成 30 年 9 月定例会以降の発注状況は、次のとおりとなっておりますので、

後ほどご覧をいただきたいというふうに思います。 

 

次に建設課関係であります。 

1．道の駅を拠点とした自動運転実証実験について 

 昨年度に国が実施した道の駅かみこあにを拠点とした自動運転サービスが、

今年度も本村において実証実験を実施されました。 

 昨年は約１週間の短い期間でありましたが、今年は 12 月上旬から年末年始を

除く約１カ月間の長期にわたる実験となります。 

 この自動運転にかかる地域実験協議会は、10 月 15 日と 11 月 19 日に開催さ

れ、昨年度の検証と今年度の実施に向けて協議が行われました。 

 今年度については、昨年の小沢田、福舘地区に加え、堂川地区も運行するこ

ととなり、立ち寄る場所も福祉センターやコアニティが追加され、3 集落を周

回するコースの設定や、停留所以外でも乗り降り可能な取り組みを行うなど、

より実用化に近い形で実験が行われます。 

 実験にあたり、利用者やドライバーなど運行に係わる方々にはご協力をお願

いすることになります。 

 自動運転は高齢化や過疎地での交通弱者の対策として全国からも注目されて

おり、速やかな実用化に期待しているところであります。 

 

2．除雪計画について 

 今年の除雪計画は、村道等 107 路線、45.3km。歩道については国道、県道、

村道合わせて 6 路線 11.6km を計画しております。 

 使用する除雪機械については、直営車両がショベルドーザ 3 台、ロータリー

除雪車 2 台、業者委託車両がショベルドーザ 13 台、ミニローダ１台の総数 19

台の体制で実施します。 

 地域住民の生活道路交通確保のため、効率的な除排雪作業に努めてまいりま

すので、ご協力をお願い申し上げます。 
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3．村営住宅について 

 平成 30 年 11 月 30 日現在、村営住宅の入居状況につきましては、次のとおり

なっておりますので、後ほどご覧いただきたいと思います。 

 

4．住宅リフォーム支援事業について 

 村の住宅リフォーム支援事業の申し込み状況は、11 月 15 日現在、次のとお

りなっておりますので、これも後ほどご覧いただきたいというふうに思います。 

 

5．災害復旧事業について 

 9 月定例会において補正措置をした南沢地区の道路災害について、発注に向

け、県の設計審査を受けてところ、道路と平行して流れている河川の川床が洗

掘により下がっており、構造物を設置するために床掘をすると、橋を支えてい

る橋台基礎の底部よりも下を掘ることになり、橋そのものが不安定となってし

まう恐れが判明いたしました。 

 県と相談したところ、工法の変更を国と協議することとし、準備を行ってお

ります。その協議結果により追加予算等をお願いすることになりますので、よ

ろしくお願いいたします。 

 

6．上小阿仁橋撤去工事について 

 9 月 3 日で契約締結した上小阿仁橋撤去工事については、請負業者から独自

工法の提案があり、施工の安全面等について協議を行ってまいりました。 

 その結果、当初設計よりも安価で安全性も確保できるものとして、一部その

工法を採用することにいたしました。なお、変更契約につきましては、契約議

決が必要な契約となっておりますので、よろしくお願いをいたします。 

 

7．工事等の発注状況について 

 平成 30 年 9 月定例会以降の発注状況は、次のとおりとなっておりますので、

後ほどご覧いただきたいというふうに思います。 

 

次に教育委員会関係であります。 

1．学校教育関係について 

(1)9 月 15 日と 16 日に大館北秋田中学校新人総合体育大会が行われました。 

 野球部は国際情報中学校・阿仁中学校との合同チームとして森吉中学校と対

戦しました。 

 女子バスケットボール部は、大館第一中学校と対戦しましたが、残念ながら

どちらも勝利することはできませんでした。今後の頑張りに期待します。 
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（2）10 月 7 日に上小阿仁小中学校の学校祭が開催されました。 

 郷土芸能の発表は、小学校 4 年生から中学校 3 年生までが全員参加して行わ

れました。地域の指導者や先生たちの協力のおかげで、素晴らしいものになり

ました。 

 小学校各学年の発表は、表現活動が中心で、練習の成果を披露しました。 

 1、2 年生のダンス、3、4 年生の太鼓演奏、5 年生の少しだけ中国語劇、6 年

生のタピオカ・ツンドラと熱演の連続でした。 

 中学校の発表では、1、2 年生によるダンス、3 年生による劇、合川中学校と

の合同による吹奏楽部演奏、英語暗唱・弁論などで成果を発表しました。 

 恒例の合唱は小学校、中学校ともに、明るく、はつらつとした歌声を聞かせ

てくれました。 

（3）10 月 18 日に初めての試みでしたが、小学校インターナショナルディを実

施しました。本校職員の 2 人を含めて 7 人、7 カ国からの外国人英語指導助手

による国際色豊かな催しでした。 

 スポーツや調理、工作など、さまざまな国の文化を、英語を使いながら勉強

し、楽しみました。 

（4）10 月 19 日に平成 31 年度の小学校入学予定者 10 名（男 5 名、女 5 名）に

対する就学時健康診断が実施されました。 

 修学予定児童には、聴力検査、視力検査、知能検査等が行われ、保護者にも

学校と教育委員会から、入学までに家庭で準備して欲しいことについてお伝え

しました。 

（5）11 月 6 日に北秋田地区少年防犯弁論大会が上小阿仁中学校で 5 年ぶりに

開催されました。6 中学校からの代表が、防犯についての意見を述べ、生徒達

が防犯についてのいろいろな意見を聞き、考えることのできる良い機会になり

ました。 

 

2．社会教育・生涯学習関係について 

（1）10 月 8 日に体育の日記念行事が行われ、ウォーキングラリー、高齢者レ

クリエーション、村長杯グランドゴルフなどに汗を流しました。 

 今年はスポーツ少年団にも協力していただき、例年より多くの村民が参加し

ました。豚汁のサービスも大変好評でした。 

（2）10 月 14 日に第 54 回五城目・上小阿仁間駅伝競走大会が 15 チームの参加

で行われました。 

 好天に恵まれ沿道の方々からは大きな声援をいただきました。上小阿仁村か

らは 2 チームが参加し、体育協会チームは 5 位、役場チームは 14 位でした。 

 県立大学や秋田自衛隊、秋田救難隊などの協力で参加チームが増えました。 
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（3）10 月 15 日から 21 日まで上小阿仁村生涯学習週間が開催されました。 

 学習作品の展示、親子映画鑑賞会、大型紙芝居などの図書館企画、保育園児

によるお茶の教室などが行われました。 

 学習発表会には、保育園・小中学校・サークル等 12 団体が出演して、日頃の

学習の成果を披露しました。 

 高校生海外研修についても参加生徒が体験発表しました。 

 上小阿仁村スポーツ賞では、栄光賞に個人 2 名、奨励賞に個人 2 名を表彰い

たしました。 

（4）11 月 22 日には村の綱引大会がトレーニングセンターで行われました。 

 小中学校の 3 チーム、一般 5 チームが参加して、多くの方々から声援を受け

ながら熱戦が繰り広げられました。 

 

最後に国保診療所関係 であります。 

 4 月から 10 月までの診療状況は、医科外来が診療日数 133 日、患者数 4,026

人、１日平均患者数は 30 人となっており、昨年と比較して１日平均で 5 人減と

なっております。 

 歯科は診療日数 137 日、患者数 872 人、１日平均患者数は 6 人となっており

ます。 

 医科外来のうち毎週月曜日診療の泌尿器科については、診療日数 25 日、患者

数 518 人、１日平均患者数は 20 人となっております。 

 また、訪問診療につきましては、現在 5 件の訪問を実施しております。 

 今後とも、地域住民の健康を守る医療機関として、より一層の経営努力を進

めてまいりますので、ご理解のほどをよろしくお願い申し上げます。 

 以上でございます。 

○議長（小林信） これで行政報告を終わります。 

  


